
中学校のアンケート分析結果（市内１９中学校総合主任対象のアンケートより） 

 

 

 

 

 

 

１．今年度の総合的な学習の時間は例年通り行うことができましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

２．１年生の総合的な学習の活動についてお知らせください。（複数回答可） 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．２年生の総合的な学習の活動についてお知らせください。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土砂災害対策 

家庭での備え 

防災グッズ作りなど 

 今年度は、休校や新型コロナウィルス感染症対

策のために、例年通りの単元構想や活動ができな

かった中学校が多かったようです。 

職場体験学習を行えた学校はなく、来年度も引

き続き懸念されることが予想されます。 

３校 

１６校 

例年通りの活動ができなかった学校が多い中、「コロナ禍における生活のあり方」「コロナ禍における

防災」「コロナを乗り越える職業戦略」など、今だからできる学習を行う学校が多々ありました。リモー

トでの講話に対応してもらえる企業もあり、以前より活動の形を広げることができる可能性を感じてい

ます。来年度も「withコロナ」の考えは必要不可欠だと思われますが、教科との関連を図りながら、総

合的な学習の時間を充実させていけたらと思います。 

ジャンル別に様々な単元

が組まれています。 

（活動内容例） 

・コロナ禍の生活 

・岡崎市の魅力 PR 

・仕事のやりがい 

・なりたい職業やそのた

めに必要な資格など 

・世界の文化調べ 

・特別支援学校との交流 

など 

職業調べ 

職業適性検査 

職業従事者の講話 

職業疑似体験など 

２    10  ３  ４  ７     ２ （校） 

１     17  １     １ （校） 

間伐体験学習、生物多様性 

絶滅危惧種、外来種と在来種など 

やはり中２は、「キャリア

教育」が多いです。 

職場体験活動の代わりに、

講師を招いての講演会を

実施し、仕事観や人生観を

感じる時間を設定した学

校が多かったようです。 



4．３年生の総合的な学習の活動についてお知らせください。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．総合的な学習の時間に講師さんをお招きしましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．来年度の職場体験についてお答えください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

※アンケート結果の詳しい情報を知りたい場合は、東海中学校・山本梓までお問い合わせ下さい。 

＜こんな講師さんを招きました＞ 

・株式会社キャリアリンク ・Jリーグコーチ ・美容師 

・実業団野球マネージャー ・自衛隊  ・元プロサッカー選手 

・D－MAT隊員 ・税理士 ・自動車整備士 ・獣医 ・写真館 

・ハローワーク ・豊橋鉄道 ・フィットネスクラブ 

・ラジオパーソナリティー  ・太鼓店 ・警察 

・プロバレーボールチームマネージャー ・ダンスクラブ 

・あいち労働総合支援フロア職業適性コーナー・岡崎市男女共同参画課 

・西三河農林水産事務所林務課 ・西三河建設事務所河川湊湾整備課 

・西三河建設事務所維持管理課 ・岡崎市防災課 ・岡崎市森林課 

・岡崎市環境政策課 ・岡崎市観光協会 ・額田林業クラブ 

・益城中学校（熊本県）の先生（Zoom） ・岡崎市観光大使 など 

１     ４  １  ４  ４  ２  ３ （校） 
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１５校 

４校 

入試制度・高校調べ 

高校卒業後の進路選択 

自分の履歴書作成 SDGｓ、地球温暖化 

岡崎市のごみの量調べ

など 

地震の仕組み 

起震車・降下・消火体験

防災グッズ作りなど 

 

６校 

１校→ 

１２校 
 今年度職場体験学習を行えた学校はありま

せんでした。来年度については、半数以上の

学校が未定です。 

生徒の実態や学校の特

色に応じて、さまざまな

活動が行われました。ま

た、修学旅行と絡めた実

践もありました。 

例えば、平和学習や高齢

者福祉、SDGsなどを教材

化しています。 


